
De: Isabelle Allard
Envoyé: 7 février 2018 10:42
À: [REDACTED]
Objet: Réponse à votre demande d'accès - tissus humains

Madame,

En réponse à votre demande d'accès du 19 janvier 2018, vous trouverez ci-après les informations requises :

1- En quelle année y a-t-il eu le 1er prélèvement de tissus au Québec? Quels tissus avaient été prélevés?

Cette information n'est pas disponible à Héma-Québec. Conformément à l'article 48 de la *Loi sur l'accès aux documents des organismes publics et sur la protection des renseignements personnels* (ci-après la « Loi »), nous vous invitons à communiquer les Banques d'Yeux associées aux établissements ci-après listés, lesquelles ont été créées avant l'implication d'Héma-Québec dans ce domaine.

Banque d'Yeux du Québec
Hôpital Maisonneuve Rosemont
5415 Boulevard de l'Assomption
CSA RC Aile Bleue Porte F106
Montréal (QC) H1T 2M4

Banque d'Yeux CUO
Hôpital Saint Sacrement
1050 Chemin Ste-Foy, Local D1-45
Québec (QC) G1S 4L8

2- En quelle année y a-t-il eu le 1er prélèvement de tissus en Estrie? Quels tissus avaient été prélevés?

Cette information n'est pas disponible à Héma-Québec. Nous vous invitons à communiquer avec les responsables du programme d'ophtalmologie de l'Université de Sherbrooke et de valider auprès d'eux l'existence d'un programme de prélèvement par les résidents en ophtalmologie et, le cas échéant, la disponibilité de cette information.

3- Combien de donneurs de d'organes y a-t-il eu au Québec en 2012, 2013, 2014, 2015 et 2016? (Je ne trouve que les données par année financière sur le site web d'Héma-Québec, alors que j'en ai besoin par année civile)

Nous comprenons que votre question s'intéresse aux donneurs de tissus et non d'organes.

2012	200 donneurs
2013	550 donneurs
2014	702 donneurs
2015	790 donneurs
2016	808 donneurs
2017	1009 donneurs

4- Combien de donneurs de tissus y a-t-il eu pour la région de l'Estrie en 2012, 2013, 2014, 2015 et 2016 (année civile)?

2012	43 donneurs
2013	28 donneurs
2014	34 donneurs
2015	50 donneurs
2016	54 donneurs
2017	62 donneurs

5- Les donneurs de tissus en 2016 provenant de l'Estrie ont permis combien de prélèvements ou d'améliorer la vie de combien de personnes au Québec?

Nous ne sommes pas en mesure de répondre à votre question telle que posée. Nous ne colligeons pas de statistiques relativement au nombre de prélèvement sur un même donneur. Héma-Québec peut obtenir des consentements pour le prélèvement d'un seul ou de plusieurs types de tissus humains sur un même donneur. D'autre part, les tissus humains peuvent être mis en banque et donc servir ultérieurement à améliorer la vie ou la santé d'une personne. Notez toutefois qu'un donneur peut aider jusqu'à 20 receveurs.

6- Existe-t-il d'autres tissus qui seront prochainement prélevés (qui sont à l'étude présentement)?

Non, pas pour l'instant.

7- Quel est le délai de conservation des tissus suivants : Veines? Ligaments?

Les cornées sont généralement greffées dans les 14 jours suivant le prélèvement. Les tissus oculaires ont une période de conservation maximale d'un (1) an. Quant aux autres tissus humains, leur période de conservation est généralement de cinq (5) ans.

Espérant le tout à votre satisfaction, nous vous prions d'agréer, Madame, l'expression de nos sentiments distingués.

Isabelle Allard, avocate
Responsable de l'accès aux documents et de
la protection des renseignements personnels

Héma-Québec

4045 boul. Côte-Vertu
Saint-Laurent (Québec) H4R 2W7
Téléphone : 514 832-5000, poste 5240 / Télécopieur : 514 832-1025
www.hema-quebec.qc.ca

Donnez du sang. Donnez la vie.

Ce courriel est confidentiel et ne s'adresse qu'au(x) destinataire(s) indiqué(s). S'il vous a été transmis par mégarde, veuillez l'effacer et en aviser l'expéditeur aussitôt. Merci!